
 
 

 

 
COMMISSION ECHANGE DE NEWS 

(réunion en ligne) 
 

13 mars 2024 sur Zoom  
 

Résumé des travaux 
 

INTRODUCTION  
La Présidente de la Commission Echange de News, Asún Gómez Bueno (RTVE/Espagne), a ouvert les travaux 
et a souhaité la bienvenue aux participants. Paola Parri (COPEAM) a remercié les participants pour leur 
fidélité et engagement, soulignant l'absence - peut-être par désintérêt pour cette activité - de tous les 
autres diffuseurs et coordinateurs de news méditerranéens. 
 

RAPPORT DE L'ÉCHANGE ERNM
Statistiques 2023-2024 et bilan général de 
l'échange : Hocine Abes (UER) a fourni les 
dernières statistiques pour la période mars 2023 - 
mars 2024 (316 sujets échangés), montrant 
notamment la diminution progressive et 
importante au cours des 4 dernières années 

par rapport aux précédentes. 
 

 

 

 

Il a également montré quelques échantillons relatifs aux contenus culturels échangés (festivals, art, 
artisanat, etc.). 
Il est clair pour tout le monde qu'au cours des dernières années, il y a eu un déclin général de l'intérêt des 
radiodiffuseurs membres à contribuer à l'ERN-Med, et donc un attachement mineur à la Méditerranée. 
Une réflexion commune a été menée sur la manière de remotiver les chaînes qui étaient plus actives dans 
le passé et d'attirer celles dont la participation est constamment faible, voire totalement absente (voir ci-
dessous). 
 

COORDINATION DE L’ERNM 
Mises à jour : Adel Yacef (coordinateur central ERN-Med) a informé de la position actuelle de l'EPTV - 
fondamentale pour la reprise régulière de l'activité - concernant l'UER et a annoncé que le problème, 
actuellement au niveau du gouvernement algérien, pourrait être résolu dans les prochains mois. En 
attendant, il s'est engagé à consacrer une partie des ressources de son équipe à la coordination de 
l'échange, afin d'en assurer la réhabilitation progressive. Mme Parri a ajouté que le retour à l’EPTV de la 
présidence de la Commission facilitera cette tâche. 
 

PRIX ERN-MED  
The 2023 edition of the Prize - « La révolution numérique dans l’information : nouveaux langages, nouveaux 
récits et nouvelles techniques » - a vu la participation d'un seul sujet venant de la RTVE, qui - bien que 
pertinent par rapport à la thématique - est inévitablement le gagnant de cette année. 
Une réflexion sur la préservation de l'initiative est devenue nécessaire, tant au niveau de son objectif - qui 
était à l'origine d'améliorer tant la qualité que la quantité des contributions à l'échange - que du travail des 
ressources dédiées (rédaction et traduction de l'appel à candidatures, diffusion, rappels, etc.). 
 
OPPORTUNITES D’ALIMENTATION DE L’ECHANGE   
Plusieurs propositions ont été faites concernant la mobilisation et la motivation des membres, et 
l’amélioration du volume des échanges : 
- promouvoir et soutenir l'ERNM au sein du Comité News et du Groupe Méditerranéen de l'UER (Asún 
Gómez Bueno) ; 
- se rapprocher d’institutions nationales et méditerranéennes (Ministères de la Culture et de l'Éducation, 
Instituts nationaux de la Culture attachés aux Ambassades, etc.) pour partager des images d'activités et  



 

 
 

 
 
événements en ligne avec l'ERNM à travers leurs services de communication, afin d'alimenter l’échange 
(tous membres); 
- mettre en place une véritable collaboration avec l’échange de la région des Balkans ERNO (HRT et UER) ; 
- créer des contacts et établir une relation régulière entre le centre de coordination algérien et les instances 
politiques et culturelles de la région - Union pour la Méditerranée et Fondation Anna Lindh - et leurs 
chargés de la communication (Paola Parri) ; 
- réactiver le groupe WhatsApp de l'ERNM et collecter les numéros des coordinateurs de news 
(coordination centrale et ASBU) ; 
- rechercher des financements pour améliorer les compétences des coordinateurs ERNM en soumettant un 
projet ERASMUS+ à petite échelle (la COPEAM s’en ferait charge). 
 

Mme Parri a conclu sur ce point en déclarant que même si on est conscient du manque de personnel dédié 
à l'ERN-Med - il suffirait que chaque diffuseur injecte un sujet par semaine, voire 3 par mois, ce qui 
garantirait une bonne évolution en termes de volume et de continuité. 
 

NOUVELLE PRESIDENCE DE LA COMMISSION 
L'élection du nouveau Président de la Commission Echange de News est prévue lors de l'Assemblée 
Générale de la COPEAM à Naples (19/04/2024). 
Adel Yacef a annoncé la candidature de M. Azzedine Aït El Hara de l'EPTV et Mme Parri a chaleureusement 
remercié Mme Gómez Bueno pour son aimable disponibilité à assumer cette responsabilité au cours des 
deux dernières années. 
 

DIVERS 
M. Abes a réitéré le plein soutien de l'UER l’Echange Méditerranéen de News, tout en espérant que la 
situation avec la télévision algérienne sera résolue dès que possible, afin que la coordination de l'ERNM 
reprenne avec l'aide des coordinateurs de l’EPTV. Il a été également convenu de la nécessité d'explorer de 
nouvelles sources d'information provenant d’ONG pour enrichir le contenu de l'ERNM. 
 

Farida Mahdani de l'ASBU a présenté les chiffres des contributions de l'ASBU à l'ERN-Med, ainsi qu'une 
vidéo avec des exemples d'actualités culturelles de Tunisie, de Libye et d'autres pays arabes membres de 
l'ASBU. 
 

M. Thierry Pardi de France Télévisions a déclaré que pour avoir un responsable de l'ERNM à FTV, il faut 
parler avec la Direction des Relations Internationales à Paris, convenant avec Mme Parri que la prochaine 
conférence de la COPEAM à Naples serait une bonne occasion pour les rencontrer et discuter avec eux. 
Enfin, sur demande de revenir également aux réunions en personne, il a été suggéré de réunir les 
coordinateurs ERN-Med et la Commission Echange de News de la COPEAM à l'occasion du prochain Comité 
News de l'ASBU. 
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